

Dirección, Redacción, Admisión y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
 Apartado de correo nº 69.
 Agentes para anuncios en el extranjero
 París. A. Lorette, Rue Caumartin, 61
 New York. George B. Fiske, 21 Park Row
 Chicago. J. Walter Tompson, N. Y. Life Bldg.
 New Orleans. M. B. Trezevant.
 312-13-14 Cotton Exchange

EL DIA

TARIFA
 Suscripción mensual, un colón
 trimestral dos colones setenta y
 cinco céntimos; trimestral, cinco
 colones; anual, diez colones. Nú-
 mero suelto, cinco céntimos.
 Avisos y comunicados, precio
 convencional.

AÑO V } SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 3 DE AGOSTO DE 1905 } NUM. 1.368

Tobías Zúñiga Castro

CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
 Best Stout Porter

A BOSTON!!

Línea de Vapores de la United Fruit Co.
Servicio semanal entre Limón y Boston
 Los vapores de construcción moderna, "Limón", "San José" y "Esparta", ofrecen grandes comodidades a sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía.
 Su capacidad es de más de tres mil toneladas.
 Pasaje de primera a Boston.....\$ 75.00 oro americano
 " " ida y vuelta a Boston.....\$ 125.00
 United Fruit Co., Costa Rica División.
R. J. Schweppe,
 Administrador.
 Limón, C. R. junio 17, 1905.

Línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited.

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ
 No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de **ELDERS FYFFES (SHIPPING) LIMITED.** Los nuevos, rápidos y cómodos vapores **ZENT, PACUARE** y **NICOYA** están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea **IDEAL** para los exportadores de café y en cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival.
R. J. Schweppe,
 Agente
 Limón, C. R.

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra
JOAQUIN LLINAS

SOLARES

para edificar, bien situados y a precios módicos
 tiene encargo de vender
MANUEL CORONADO
 436, Avenida Central, O. 7.5.92

EL DIA

DIRECTOR: **AGUSTIN LUJAN**
 ADMOR: **Constantino Gálvez**
 COLABORADORES:
 Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Luis Cruz Meza.—Francisco Huete, Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro, Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez, Francisco de P. Amador.—A. Boza M. Kallar, Segismundo Jaramillo.—Francisco Cornejo C. Jorge Paililla.

NOTAS DE ASERRI

Ecos de la ovación

El sábado 26 a la 1 p. m. pasaron por aquí los peones que Tomasito y otros comisionados del cletismo habían conseguido para la supuesta ovación al señor Presidente de la República.
 Por supuesto, también se les ofreció espléndido almuerzo en el Imperial, más dos colones diarios y demás gastos extraordinarios.
 Las mujeres de este vecindario, llenas de justa indignación, hicieron patente a los sencillos labriegos que capitaneaba Tomasito, su repugnancia al ver a hijos del pueblo caminar como chivos a la capital donde se los iban a ofrecer a don Cleto.
 Pocos, muy pocos de los 55 que compusieron la "gran comitiva", sabían exactamente a qué los llevaban a San José; los más creían que era la manifestación ofrecida al señor Presidente Esquivel y a otros indudablemente les parecía cómodo y fácil ir a la capital a pasear y ganar además su buen salario ofrecido más el espléndido almuerzo, junto con un magnífico camión blanco que les prometieron para regalárselo a las mujeres de ellos.
 Ayer domingo, tuvimos la pena de ver regresar a los ovacionistas tristes y cabibujos, lamentándose del engaño de que habían sido objeto, pues ni les cumplieron el ofrecimiento de la paga de los dos colones diarios, ni el tal almuerzo les gustó, pues según parece, se componía de un tamal de frijoles con la masa agria y estos (frijoles) "jóvenes" y muy descompuestos por lo viejos. En fin, el resumen de la ovación fué que en vez de exhibir fuerzas don Cleto, puso de manifiesto su impopularidad y además provocó la cólera de los ovacionistas que llevaron, ofreciéndoles mil cosas, para luego no cumplirles nada.
 Los candearenos con quienes hemos conversado, nos han manifestado su gran arrepentimiento por haber caído en la "trampa ovacionista" y hoy más que nunca reniegan del partido cletista que aquí como en todas partes es objeto de sangrientas burlas, y del desprecio más profundo. Muchos han hecho sus protestas: ¡Pobre don Cleto! Cómo lo han desprestigiado sus amigos.
 Lo sentimos por él.
 A CASTRO

Notas políticas de Grecia

OIGAN SRES., SRES. OIGAN ESTO

Grecia, la libre y democrata, ha sido teatro de un atrapello, debido a la ignorancia de su Agente de Policía.
 Ayer, después de haber usado la tribuna en la plaza los señores Manuel Vargas R., Carlos Monge Ureña y Adán García, le tocaba su turno a don Félix Montes, cuando llegó un policía ordenándole que no hablara, pues de orden superior se suspendió la discusión. Ante esa orden descabellada y sin fundamento, el señor Montes protestó en frases correctas, lo que le valió ser conducido a la cárcel como quien conduce a un criminal; el pueblo griego, convencido de que se atentaba contra su libertad, se unió en masa formidable y apañado en las puertas de la cárcel lanzó su protesta, victorioso a la libertad, al Partido del Pueblo y a su digno candidato. Don Mariano Cajiao, una vez enterado de lo sucedido, fué a pedirle explicaciones al Jefe Político, quien le manifestó que él no había dado semejante orden, que ignoraba lo que en la plaza había sucedido é inmediatamente puso en libertad al Sr. Montes. ¿Quién dió orden al Agente de Policía para proceder así? Según parece fué el Sub-inspector de Hacienda, el que gana sueldo por perseguir contrabandos, y no para inmiscuirse en asuntos políticos que a él no le incumben ni los entiende tampoco. Llamámosle respetuosamente la atención a los superiores, para que eviten mayores consecuencias.
 Con motivo de lo sucedido, se unieron los dos bandos predominantes, zuñiguistas y fernandistas y en ordenada formación, recorrieron algunas calles, dando muestras de cordialidad y como protesta hacia el círculo rupestre que patrocina semejantes atentados. En la noche, ambos clubs abrieron sus puertas y se visitaron los concurrentes mutuamente, se pronunciaron entusiastas discursos y se leyeron varios telegramas referentes al fracaso sufrido por los cletos con su cacareada ovación y de los cincuenta mil colones que les costó. Atronadores aplausos y vítores para don Tobías Zúñiga Castro, don Máximo Fernández, don Bernardo Soto y sus respectivos partidos, resonaban en los recintos de la democracia, nacidos del entusiasmo, la sinceridad y el patriotismo, y no comprados ni comprometidos por un repasto en la Sibana ni un almuerzo hambre. Así es como se divierte la democracia.
 Hoy no ha habido clases en la escuela de varones, debido a que los maestros León Cortéz y Francisco Sánchez se fueron a lucir el lazo blanco a la ovación, y aún no han regresado. Tome nota quien deba hacerlo.
 A propósito de maestros, tengo noticia fidedigna, de que el maestro de cuarto año, señor Sánchez, convierte su clase en club político, pues en clase de Historia le dice a los niños que don Bernardo Soto fué Presidente, porque era yerno de don Próspero Fernández y no porque tenga méritos que lo abonen como tal. Que así ese tal por cual de Rafael Iglesias fué Presidente porque también era yerno de otro Presidente, don José Rodríguez; que el único que puede y debe ser Presidente es el Jefe del círculo de la argolla. Además arresta a los alumnos

que portan insignias que no son cletas. A un alumno lo arrestó hasta las cinco, porque puso viva Zúñiga en la pizarra, mientras que a los hijos de los cletos los trata con preferencia.
 ¿Será esa la misión del maestro?
 Se prepara una solemne ovación para el domingo próximo.
 La imposición en todos los flancos ha sentado sus reales en esta tierra.
 ¡Viva Grecia democrática!
 ¡Viva don Tobías Zúñiga Castro!
 ¡Viva el Partido del Pueblo!
 El Corresponsal

Notas de Puriscal

30 de julio

Hoy ha sido el día "blanco," quiero decir, limpio, sin encapotamientos en el cielo: 1º porque todos los simpatizadores (si todos son unos cincuenta) con el botoncito blanco, alzaron el vuelo en busca del "saquito" de que tanto habla la Prensa: 2º porque hasta nuestro Jefe Político se largó ayer dejando "limpio" el domingo, día que más falta hace indudablemente tenía que ir a San José, pues no tiene quien le retire el giro y remita el dinero: 3º porque el comercio que siempre ha sido bueno los domingos aquí, hoy 30 de julio, se resintió de una manera asombrosa con la ida de esas "legiones botoneras"; pues el maíz que se había vendido a un colón, se vendió a dos: la carne se escaseó porque no había quien la comprara: el chancho se terminó porque hasta chancheros se fueron y los demás "no comen" chancho; en fin, que no hemos tenido en todo el invierno día "tan blanco" como el 30 de julio de 1905.
 Ya que nombramos en nuestra anterior nota, al señor Jefe Político, conviene, porque estamos en campaña, no alargar las distancias, aunque el telémetro, no marque con exactitud. Es preciso punto y seguido, ir proveyendo en autos. Es el caso que Santiago Chinchilla por cuanto simpatizaba y simpatiza por la causa del Partido del Pueblo, ha sido destituido por el Jefe Político del empleo de Polizonte que ejercía a contentamiento de todos!
 No nos retractamos de los elegios que hemos hecho al señor Vargas respecto de la conducta política, pero no podemos, a fuer de imparciales para escribir, callar, cuando sea necesario hablar; y así como le hemos elogiado sus actos buenos, así censuramos y vituperamos los malos.
 Creíamos que a esta autoridad tan correcta hasta hoy, no tendríamos que exponerlo a los vientos de la publicidad; pero ya que va sacando la mano como la tortuga, iremos publicándolo.....
 Vamos, no dejemos todavía al señor Jefe Político. Bien merecido que

nos sigamos ocupando en esta última nota, de su personita.

El día de Santiago, patrono de este lugar, estuvo lindísimo: contribuyó a ello el extremo del hermoso edificio para Mercado: la ovación republicana silenciosa y correcta: el magnífico tiempo y sobre todo el buen orden y compostura que reinó durante dos noches de verdadera juerga. Todo se debió a la buena disposición de la autoridad principal y a su carácter popular y expansivo. Por eso decíamos antes, que todavía no lo dejaríamos.

Ahí le va amigo lo que Ud. merece en ese sentido, y vállase lo uno por lo otro.

LUCERO

La ovación

La protesta palpitante contra el cletismo

(Colaboración)

Fue inevitable. Las insinuaciones de los directores de los partidos populares, para guardar orden y compostura en la manifestación del domingo, no fueron bastante para contener el escape de indignación acumulada en el espíritu de los ejércitos anti-cletistas.

La calle de la Sabana y la calle de la Estación estaban, desde temprano del domingo, cuajadas de inmensas multitudes de ciudadanos que hacían ostensibles y muy vivas demostraciones de simpatía por los candidatos populares, demostraciones que se atizaron cuando el cletismo desfilaba, al viento desplegadas sus blancas banderas.

Esas demostraciones han sido tachadas de inoportunas, provocativas y de algo más, por quienes ven los efectos sin investigar sus causas.

Nosotros no entramos a calificar esa actitud, pero sí exponemos lo que, a nuestro juicio, constituyen las causas que influyeron en el ánimo de las multitudes en su proceder hostil contra el cletismo.

Esas manifestaciones demuestran el sentimiento de viva repulsión por el cletismo, que palpita en las abrumadoras y aplastantes mayorías del pueblo; demuestran la impopularidad de la candidatura cletista que se ha sostenido con las imposiciones de los Municipios, de los finqueros, del capital y de las autoridades poco escrupulosas en el cumplimiento de sus deberes y en el acatamiento a las palabras del Gobernante; candidatura metida a macho martillo, contra viento y marea, en pequeñas minorías de los pueblos; y esas manifestaciones demuestran, también, la indignación producida por los procedimientos poco limpios empleados por el cletismo con sus artimañas de leguleyos, con sus faras ostentosas, con sus provocativas y constantes calumnias, con sus virulentas injurias lanzadas desde su prensa y desde sus tribunas, y con sus torrentes de dinero corruptor.

Todo ese cúmulo de procedimientos que bien pudieran amilanar a un pueblo corrompido y servil, arrancan de nuestro pueblo la protesta, y esa protesta la hemos visto consignada, de manera patente, en la ovación del domingo.

El cletismo, en dos meses de preparación, agotó todos sus recursos, puso en acción todos sus elementos y los de muchos funcionarios públicos, gastó ingentes sumas de dinero, se valió de mil patrañas y con toda esa leña apenas si pudo presentar siete mil manifestantes en su cacareada ovación.

Sí, señores, siete mil manifestantes, por más que los cletos ronen y alardeen tontamente, haciendo figurar en su imaginación exaltada, ciega y delirante, ejercicios de diez, doce, veinte y seiscientos mil ovacionistas.

El domingo vino a San José el cletismo de toda, absolutamente de toda la República, pues hasta de los pueblecitos de los alrededores de Puntarenas, trajeron gente en número escaso y ridículo.

Allí venían grandes y chicos, empleados públicos en gran cantidad, jovencitos menores de edad en demasía, peones de las fincas cletistas con sus capataces a la cabeza, autoridades políticas, patronos y todo cuanto individuo pudieron atraer con sugerencias mentirosas.

Pues aun así, el cletismo no va a ninguna parte, porque siete mil u ocho mil ciudadanos, cuando más, diseminados en insignificantes grupitos en toda la República, nada significan en un país que cuenta con sesenta mil sufragantes, según dato suministrado por el Director General de Estadística, que es la autoridad suprema en la materia.

Y no va a ninguna parte porque cincuenta mil ciudadanos restantes rechazan a una voz con energía, con verdadero horror, la candidatura del circuito oímpico. Esa es la verdad. Las manifestaciones de hostilidad que se hicieron en los pueblos a la salida y llegada de los cletos, las manifestaciones de hostilidad que la gran masa del pueblo reunió el domingo en la capital hizo contra el cletismo, si pueden merecer y han merecido reproche, significan, sí, el natural escape de la indignación acumulada por los insultos que han recibido de los escritoruelos del cletismo, de los propagandistas insolentes, de los funcionarios públicos que han burlado la neutralidad muchas veces prometida y la libertad que nuestras leyes fundamentales nos garantizan.

Los oradores de los bandos populares bajados de las tribunas por disposiciones caprichosas de las autoridades políticas, los ciudadanos independientes conducidos con frecuencia y al arbitrio de los guardianes del orden público, a los lugares reservados para los criminales, por fútiles motivos o por irritantes pretextos; las presiones de los propietarios de las fincas que, nuevos señores feudales, han querido tener a sus trabajadores bajo la presión de sus opiniones; y mil y mil circunstancias, han venido acumulando día por día gran caudal de indignación en el espíritu de los hombres libres y de los ciudadanos honorables, indignación que no pudo contenerse en primera oportunidad y estalló en protestas candentes a la vista de aquella procesión en que venían sus detractores, los conculcadores de sus derechos, los incantados atraídos por el engaño y los que por hábito o por necesidad imperiosa de la vida, caminan siempre movidos por interés o pusilanimidad.

El vapor hirviendo y concentrado encontró una válvula de escape y estalló.

Califíquese como se quiera esa actitud, pero nosotros analizamos las causas de esos efectos y presentamos la explicación humana y sociológica del fenómeno.

LEANDRO

De San Ignacio

El sábado salió para la capital un pequeño número de labriegos, que con mil patrañas los sedujeron

los famosos cabecillas del cletismo que han sentido sus reales por este lugar.

Con todo y los inauditos esfuerzos y ofrecimientos, apenas, con trabajos, pudieron reunir en todo el cantón 90, más los hijos de Tomasito. En fin, que el cletismo aquí es un cadáver putrefacto y con la ovación se acabó de descomponer y extinguir, pues al regreso de los ovacionistas, todos los más llegaron hechos unas furias de bravos por el engaño que les hicieron no pagándoles ni un cinco por los dos días perdidos en el viaje, más la no menos afrenta recibida al darles de almorzar cuatro frijoles agrios con un pedazo de pan más duro que una piedra.

Muy mal quedó, pues, con los candelareños, ñor Justo, el de la *camiseta blanca*.

El domingo en la noche regresaron los *expedicionarios* y fueron recibidos con silbidos y burlas por más de 500 zuñiguistas que indignados oyeron la *algazara* que metieron los cabecillas cletos al entrar al pueblo. Por poco hay la de Dios es Cristo, si no hubiera sido por los propagandistas del Partido del Pueblo, que contuvieron a los zuñiguistas para que no tuvieran un choque con los contrarios.

**

Hoy lunes, día del Patrono de este barrio, hubo una concurrencia hermosísima de vecinos. La comisión zuñiguista, compuesta de los jóvenes Julio César Montero, Joaquín Fernández, Félix Quesada y Casimiro Suárez, llegó desde ayer y por la noche, tuvieron una espléndida reunión.

Después de la misa ocuparon la tribuna los propagandistas de los bandos zuñiguista y cletista. La discusión fué acalorada y una vez más probó el joven Félix Quesada su energía y talento para rebatir a los desventurados cletos, que ya en el cantón de Aserrí están en una minoría insignificante.

**

Hoy tuvimos el gusto de recibir las adhesiones de 20 cletistas, que al regreso de la *ovación blanca* se apresuraron a protestar de ese partido, cada día más desacreditado y hoy en la más completa derrota. Muchos, convencidos de lo impopular y mal querido que es en la capital y demás poblaciones don Cletito, y aun impresionados hondamente por el fracaso de la *ovación* y la actitud del vecindario capitolino que unanimemente manifestó a los ovacionistas su repugnancia y antipatía por la desprestigiada causa que quiere por todos los medios posibles conseguir adeptos, se apresuraron a separarse de esa agrupación donde no deben militar los hombres independientes y los patriotas que aman a Costa Rica y desean verla libre y disfrutar de una verdadera democracia bajo los auspicios de un gobierno de orden que haga surgir las instituciones genuinas de un republicano amplio y sin manchas de ningún género.

El Corresponsal

DE ALAJUELA

La ovación cletista

LOS NUMEROS HABLAN

Señor Director:

Los cletos llegaron diciendo a ésta, como habrán seguramente dicho en todas partes, que la ovación del domingo constaba de 30,000 manifestantes. . . . ¡Oigan, señores, oigan!

Muchos de los manifestantes, sin dar un solo pival, se quitaron la pastilla al llegar a ésta.

Para que usted se convenza de la realidad de las cosas, voy a darle a continuación datos exactísimos que pude tomar.

Los ovacionistas, como los de todas partes, iban encabezados por empleados públicos.

A continuación doy una lista de los que logré ver con kilométricas insignias blancas:

Lón Cortés, Director de escuela, Grecia.

Manuel Morera, Secretario de la Agencia Principal de Policía.

Gustavo Morera, escribiente de la Gobernación.

Eleodoro Arias, maestro de Río Segundo.

Luis Loria, Inspector de Escuelas de Heredia.

José María Pecheco, Bibliotecario, Alajuela.

Ismael Chaverri, maestro de la escuela de varones, Alajuela.

Y una infinidad más, cuya lista envió mañana.

Seguidamente doy el número cabal de los que tomaron los cuatro trenes:

1er tren

4 carros cajón, con treinta personas poco más ó menos cada uno 120

3 coches, con 80 personas poco más ó menos cada uno 240

Total 360

2º tren

7 carros de plataforma, de los cuales 3 iban vacíos 13

3 coches, con 40 personas cada uno poco más ó menos 120

Total 233

3er tren

1 carro cajón, vacío absolutamente.

4 carros plataforma

1º 51
2º 14 } contados
3º 31
4º 13

3 coches
1º 67 (contados)
2º 70 } poco más
3º 70 } ó menos.

Total 316

4º tren

3 carros agregados al tren ordinario de pasajeros

1er carro plataf. 35 personas (contadas)

2º carro cajón, 7 personas (contadas)

3er carro cajón, 10 personas [contadas]

Total 52

De manera que el cálculo final nos da:

1er tren 360

2º tren 233

3er tren 316

4º tren 52

961

más 60 de Desamparados y Río Segundo 60

Gran total 1021

De estas 1021 personas que salieron de Alajuela, 184 eran de Grecia y Naranjo, y unas 75 del cantón de Poás. Luego, si rebajamos esas 259 personas, tenemos q' de todo el cantón central llevaron solamente 762 manifestantes!

Estos son cálculos exagerados en favor del cletismo porque varias personas, inclusive las del Ferrocarril aseguran q' en todos los trenes de Alajuela montaron solamente 758 personas por todo, y aún hay quien asegure que no eran sino 600.

Tómese en cuenta, además, los curiosos, menores de edad, encausados, etc, y resulta que el

neo-civilismo en Alajuela no vale dos colones. Ante la evidencia de las cifras no hay duda posible.

Esté seguro señor Director, que no es tan bravo el león como lo pintan.

La derrota del partido de don Cletito es un hecho.

¡Viva la democracia costarricense! Alajuela, julio 30 de 1905.

RAÚL

NOTA

No es verdad que el caballero don Isaac Zúñiga Montúfar, en la ovación del 30, lanzara las expresiones que registra "El Combate" del lunes último.

Todas las respetables personas que en compañía del señor Zúñiga vieron el desfile de los ovacionistas con sus valiosos testimonios rechazan el acerto de "El Combate".

CACETILLA

ERRATA

En momentos en que se estaba principiando a imprimir este diario, notamos que en vez de jueves 3 salía con fecha miércoles 2, por un descuido del cajista.

Hacemos esta aclaración para conformidad de nuestros lectores.

San Antonio de los Baños, Cuba

Dr Alberto M. del Moral y de la Torre, Médico Cirujano Director de la Estación Sanitaria oficial de esta villa.

— De los casos numerosos que refiero resulta que el DIGESTIVO MOJARRIETA es un valioso medicamento que actuando (no solo sobre los alimentos) sobre los órganos enfermos, pone a éstos en condiciones de funcionar fisiológicamente y que por tal razón tiene que producir los mejores resultados en gran número de enfermedades del aparato digestivo.

UN CASO. — Doña Manuela Acosta, vive en San Anselmo número 32 Dispepsia gastro-intestinal, diarrea, curación en 50 días.

DOÑA JUANA ACOSTA, blanca, vive en San Ildefonso número 2. Hiperclohidria gástrica. Curada con 10 estuches.

DOÑA MARIA DE LOS ANGELES BARRIS, blanca vive en Santa Catalina número 47. Dispepsia y escorbuto.

DOÑA BEREÑA TORRES, blanca, vecina de Santa Isabel 19, curada a la vez de los vértigos que acompañaban su dispepsia.

DOÑA CARIDAD RODRIGUEZ, blanca adulta, vive en Cuartón de Govea. Dispepsia con antecedentes históricos.

DOÑA MERCED ALFONSO, éxito brillante, blanca adulta, vive en San Miguel número 2. Dispepsia y vómitos incoercibles con diarrea.

DON CRISTOBAL CARBONELL, blanco: vecino de Govea, accidentalmente en ésta. Enteritis crónica, 18 años de padecimiento; curado con 10 estuches.

DOÑA ANGELA MACHADO, vive en Govea. Dispepsia crónica, que permitió observar paso a paso la acción del medicamento.

DOÑA INÉS MOINELO, mestiza, vive en Santa Catalina 25 y Pedro Castañeda, negro. Dispepsia.

DOMINGO HERNÁNDEZ, de este pueblo, Esperanza 68. Disenteria infecciosa grave. Después de 22 días de infructuoso tratamiento por otros medios es curado con 40 obleas.

DON E. GONZÁLEZ, de este término, en el barrio de Carraguao. Disenteria curada con un estuche.

DON ONELIO ANTELLA. Enteritis crónica, Esperanza 66 en este pueblo. Curado con 2 estuches después de un año de padecimientos.

DON M. MACHIM. Calle de Santa Isabel. Enteritis de 6 años con demacración general; curado con 16 estuches.

DON JOSÉ TORRES, cuartón Harmonía, Hiperclohidria gástrica. Curado antes de terminar el tercer estuche.

DON M. P. RODRIGUEZ. Enterocolitis aguda, éxito instantáneo.

DOÑA FELICIA YANES, blanca adulta. Vive en Santa Bárbara número 5. Enterocolitis con síntomas infecciosos.

DOÑA BRÍGIDA RIVERO, blanca. Vive en Paletas. Gastro-enteritis. Magnífica curación.

DON GABRIEL RODRIGUEZ ACOSTA. Sargento Mayor del ejército.

SE INVITA

á todos los simpatizadores con la causa del

PARTIDO DEL PUEBLO

para una importante reunión que tendrá lugar mañana viernes, á las 8 p. m., en el **SALON BOLICHE**

to, 30 años de padecimientos. Exito brillantísimo en una dispepsia crónica con gastralgia, cuyos accesos de dolor revestían formas graves.

Doctor A. del Moral,

Duelo

La señora doña Joaquina Carrante, viuda de Ramírez, rindió su último tributo á la tierra el día de ayer. A nuestro estimado amigo don Francisco Damián Ramírez hijo de la estimable señora recién muerta, presentamos las protestas de nuestra sincera condolencia.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia **RADICAL** del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tuvieron durante tres meses son las que le han hecho tan glorioso, pero un solo estuche produce el mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañoso acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en la **BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON**, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Hauberttes, 4.

Empleo

Un joven que presenta buenas recomendaciones, solicita colocación en una casa de comercio ó en una finca, ya sea en esta Ciudad ó fuera de ella.

En esta oficina informarán.

A los anunciadores

La Administración de este periódico pone en conocimiento de todas las personas que deseen anunciar, que la tarifa de avisos es sumamente reducida. Las condiciones ventajosas que obtiene el anunciador, son debidas á que este diario cuenta con la mayor circulación en el país, tanto por su carácter político como por su antigüedad.

EL ADMOR.

AVISO

A nuestros copartidarios y amigos les avisamos que 100 varas al Sureste de la plaza principal de esta ciudad, tienen á su disposición un local donde está instalada la Secretaría de la Directiva Central del Partido del Pueblo, donde á la vez que se discutirán la política imparcialmente, se leerán todos los periódicos del país con distinción de color.

Santo Domingo, 2 de julio de 1905

LA DIRECTIVA

A los Agentes

-DE-

EL DIA

Rogamos á los señores agentes que tengan cuenta atrasada con esta empresa, se sirvan cancelarla á la mayor brevedad posible. Igual súplica hacemos á los señores suscritores donde no hay agente.

La Administración,

DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarle honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habian perdido ya toda esperanza. "El Dr. Adrian de Garay, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, Palúdicos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.

AVISOS ANTERIORES

La ovación clelista

El que suscribe tiene el gusto de ofrecer al público en general, en el ramo de tapicería de muebles y colchonería de resorte y cualquiera otra clase, y á un precio sumamente módico, sus servicios ya sea en esta capital ó en cualquier otro punto de la República. Con una tarjeta que se me envíe estoy á las órdenes del que me solicite.

HIGINIO VILLALTA.

San José, agosto de 1905.
5^a av. Oeste.

VERDADERA POLITICA

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papeles sellados ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

EMILIO ALPIZAR

San José, julio de 1905.

Al Público

Tengo el honor de avisar que ya me encuentro de nuevo en esta capital, de hoy en adelante, ofrezco mis servicios como compositor de sillas, de paraguas y retocador de toda clase de muebles, superior tejido en petatillos, como también en adornos en papel para salas, y en sombras de varios colores para lámparas de centro. Todo trabajo que se me confie, ofrezco dar cumplimiento, prontitud, esmero y más barato que cualquier otro compositor. Se me encontrará en casa de la señora María Pacheco v. de Díaz frente á la Iglesia de la Merced; además atiendo cuando se me llame de las demás provincias con respecto á lo indicado.

RICARDO GUTIERREZ P.

San José, junio 27 de 1905

Si no cura en tres días SE DEVUELVE EL DINERO

Desaparece el catarro con jarabe de TABONUCO AL GUAYACOL

Depósito en LA VIOLETA

EPILEPSIA

Las Verdaderas

GRAGEAS ANTI-NEUVOSAS del D^o GÉLINEAU

las únicas que ofrecen una garantía eficaz y ejercen una acción segura contra la

EPILEPSIA

están colocadas en cajas iguales al modelo puesto al margen.



Ellas están autorizadas por las firmas de Gelineau y Mousnier escritas con tinta negra sobre un fondo rojo. La tapa es roja, la caja es verde, y las Marcas de Fábrica están impresas con tinta negra sobre un fondo azul.

Desconfíese mucho de las Falsificaciones EXIJASE LA VERDADERA MARCA

SEMPRE GIOVENE

siempre joven

Conserva su rostro la dama ó el caballero que usa el Jabón de Romero del Dr. LOBB



Nada hay que iguale el Verdadero Remedio Homopático del doctor LOBB para la As...

como reconstituyente y robustecedor de la vida ó de la mujer raquítica ó debilitada por enfermedad. Produce ricos glóbulos sanguíneos, bella complexion carnes firmes y hermosas al cuerpo. PRECIO 75 ctas. Las virtudes curativas del Romero combinadas con los escogidos perfumes y refinados Aceites Vegetales de que se fabrica el Jabón del Dr. LOBB le hacen dar resultados verdaderamente maravillosos en la curación de las Irritaciones Cutáneas, Barros, las Espinillas, la Caspa y las Escaldaduras.

A la vez que cura embellece la piel, evita las arrugas é impregna de un perfume duradero, y más delicioso aún que el de las lilas y madreselvas. PRECIO C/ 1.00

Si desea usted el consejo profesional desinteresado de un facultativo, escriba al doctor LOBB (N. 329 N. 15 th. St. Filadelfia Pa. U. S. A.)

Le atenderá con gusto y le enviará el MANUAL del doctor LOBB, que es el mejor amigo en el hogar

Agentes exclusivos en Costa Rica

los Señores

Hermann y Zeledon-Farmacia Francesa-San José

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

HIERRO QUEVENNE

Curas: ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD. Aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS. - El más activo y económico, el único Hierro INALTERABLE en los países cálidos. Exigir el Verdadero con el Sello de la "UNION DES FABRICANTS". - 14, R. des Beaux-Arts, Paris.

PARA ANUNCIAR

el calzado que combina el último estilo con la elegancia, comodidad y duración. Se publica el Catálogo ilustrado y lista de precios del famoso Calzado de Artavia el cual se mandará á todo el que lo solicite.

Ya se sabe que este calzado va á todas partes del país sin gasto para el comprador, y al mismo precio como si lo comprara en el mostrador de la tienda, en la capital.

Pronta entrega en donde quiera

San José, Costa Rica.— Apartado 179.—Teléfono 242.

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén Alhambra de E. Pagó y Cia. Hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

La Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohrmoser Hermanos.



ACEITE de HIGADO de BACALAO
del D^o DUCOUX
Todo Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

- á la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO
- la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS
- la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPÓSITO GENERAL:
PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

—DE—
LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar no sólo en tamaños sino en calidad y precios.

souedan nombrados agentes para Costa Rica los señores.

ENRIQUE BRENES MORA Y C^o



Agua de Melisa de los Carmelitas
BOYER

Unico Sucesor de los Carmelitas
PARIS - 14, Calle de l'Abbaye, 14 - PARIS

CONTRA:
Apoplejía, Flatos, Olera, Desmayos, Mareo, Indigestiones, Fiebre amarilla, etc.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir la Firma de Boyer

Véase el prospecto en que cada frasco debe estar envuelto. Exijerle la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños.

DEPÓSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS DEL UNIVERSO.

EAU DES CARMES TRANSFÉRÉE 14 RUE DE L'ABBAYE PARIS RUE TARANNE No 14

RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público. Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnicks, etc. Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial.

Precios equitativos Esmerado Servicio Cantina bien surtida
Frente al Banco Anglo Costarricense
GERENTE MONLUIS



ELIXIR TÓNICO ANTI-LEMÁTICO del D^o GUILLÉ

Desde hace mas de noventa años, el ELIXIR del D^o GUILLÉ es empleado con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estomago, Gota, Reumatismos, Fiebre Palúdica y Perniciosas, la Disenteria, la Grippe ó Influenza, las enfermedades del Oído y las Lombrices Intestinales.

Es uno de los medicamentos más económicos como Purgativo y Depurativo, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la Bilis y las Fleumas.

Depósito General:
Dr. PAUL GAGE Hijo, Farm^o de 1^o Casa, 9, rue de Grenelle-St-Germain, PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS

"JARDINERIA EL PORVENIR," situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-riás

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirás, anclas, etc., etc. á precios el 20 por más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

TIPOGRAFIA DE EIDÍA

Estando al frente de esta imprenta una persona entendida en el ramo, se ofrece de hoy en adelante, hacer cualquier clase de trabajos, como Memorándums, Libros, folios, invitaciones, Formularios de cuentas, Hojas sueltas etc., etc.

Todos los trabajos se ejecutan con la mayor limpieza y actividad; y los precios sin competencia.

San José, mayo de 1905.

La Constancia

Gran fábrica de bebidas económicas, á precios sin competencia. -- además de los sabrosos siropes rompopé, gotas amargas, vinagre, y el gran sirope de curazao, se despacha á un precio ínfimo sabrosa cerveza higiénicamente preparada; y el esquisito refresco Sidra Holandesa.

Calle 6^a Sur, frente al Boliche.
RAFAEL ROJAS ALFARO.

La unión de las Fabricas

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería, servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pur sémolá y Conservas variadas

Apartado de Correo 208

LA EDUCACION
ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre, he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Músicas, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, gomas, cajitas, para lápices, tizas, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blancos, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros exploradores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una cajitas de papel de lino, etc.

MI almacén de música, situado en esta Capital, está bien surtido de óperas, mias, pianos para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se le oia desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinetas, clavijas para guitarra clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

San José, Abril de 1905.
M. V. Blanco.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Extranjero

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial PREPARADO AL RESMUTO

Por **CH^o FAY**, Perfumista
PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

Carpinteria francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martín Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo establecido nuestra oficina de carpintería y ebanistería estamos en condiciones de atender á los pedidos que se nos hagan abajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conformé á los catálogos y gusto de cliente.

Muebles estilo frances y americano

Perfumeria-Oriza
L. LEGRAND PARIS, rue Saint-Honoré, 207

ISSORIZAS SINDICADA

PERFUMES CONCRETOS
INVENCION CIENTIFICA PRIVILEGIADA EN FRANCIA Y EN EL EXTRANJERO

Los Perfumes sólidos de Ess. Oriza, preparados por un nuevo procedimiento tienen un grado de concentración y de suavidad desconocidos hasta ahora.

Bajo las formas de Lápices ó de Pastillas, están envueltos en frascitos ó en bolsitas de varias clases que pueden llevarse muy facilmente. Estos Lápices-Perfumes no se evaporan y se les puede reemplazar por otros, en sus estudios, cuando estos usados.

Tienen la inmensa ventaja de dar sus olores á los objetos puestos en contacto con ellos, sin mancharlos ni deteriorarlos. BASTA FROTAR LIGERAMENTE PARA PERFUMAR AL INSTANTE

AL CUTIS LA BARBA PAÑUELOS LENGÜES TELAS GUANTES FLORES ARTIFICIALES

y á todos los Objetos de Ropa blanca, de Papelería, etc., etc.

DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS DEL MUNDO

El Catálogo de los Perfumes, con los Precios se envía franquizado á las Personas que lo piden.

Aviso

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda de Mercado, frente á la Botica "La Violeta", donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que en mi Tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

En la misma Tienda se hacen las ventas de ladrillos de mi Ladrillería Puerto Escondido.

GABRIEL VARGAS

Verdadera AGUA MINERAL Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés

DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

HOPITAL GRANDE-GRILLE Enfermedades del Estomago. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas

CELESTINS Enfermedades del Hígado. PASTILLAS VICHY-ESTADO para facilitar la digestión después de la comida

Tablet diferenciales de la piedra y alucinaciones de la vejez. COMPRIMIDOS VICHY-ESTADO para preparar el agua digestiva perfecta

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote, situado, 7^a Varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con Liceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicará su valor; su compra constituye un excelente negocio.

para más informes, dirigirse á la administración de este Diario.